

RAPPORT OCTOBRE 2024

Bonsoir à toutes et à tous,

J'aimerais prendre une minute de silence pour honorer la mémoire des personnes que nous avons perdu au cours du dernier trimestre. Que la terre leur soit légère.

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir. J'espère que les amateurs de chasse se sont bien régalés en forêt et que les prises ont été bonnes.

Merci aux conseillers et conseillères pour leurs rapports respectifs et leur contribution aux affaires municipales. Je veux remercier les employés de la municipalité et les bénévoles pour le travail quotidien et les efforts continus pour servir au meilleur de leur capacité les citoyens et citoyennes de la municipalité et assurer les suivis apportés aux différents dossiers.

D'entrée, j'aimerais souligner l'initiative de l'Aquarium et centre marin d'avoir organisé la fête de l'Automne à l'Aquarium. Cela a été un événement très apprécié par les citoyens et participants et j'ose espérer que l'évènement sera reconduit l'an prochain.

L'Ass. Francophone des municipalités a lancé la 3e semaine annuelle de la Municipalité au NB qui se déroulait du 16 au 22 septembre. Pour souligner l'occasion, la municipalité de Shippagan, plusieurs activités ont été organisés entre autres rallye, porte ouverte et activité d'équipe.

Shippagan a été l'hôte du colloque de leadership jeunesse qui s'est tenu du 19 au 22 septembre à l'École Marie-Esther. 160 jeunes des écoles secondaires francophones du NB ont fait

le choix conscient d'être à Shippagan pendant 4-5 jours acquérir de nouvelles compétences pour leur propre développement personnel.

Shippagan a été la destination littéraire du 3 au 6 octobre dans le cadre de la 21^e édition du Salon du livre de la Péninsule acadienne. Cette année s'est sous le thème : Lumières sur l'invisible que les amoureux de la lecture se sont donné rendez-vous au centre Rhéal cormier dans plusieurs autres localités ici et dans la Péninsule acadienne.

La première cueillette des paniers Pensez-frais a eu lieu et je tiens à remercier les bénévoles qui se chargent de la préparation des paniers et toutes les personnes impliquées dans ce projet. Le coût est de 15\$ pour des produits frais et variés selon les mois. Ensemble, nous bâtissons une communauté plus saine et solidaire.

Plusieurs travaux routiers sont à prévoir dans les semaines à venir donc je vais vous demander de redoubler de patience et de prudence. Une amélioration va être apporté à la 7^e rue pour permettre une troisième voie qui constituera l'entrée du service au volant pour le Tim Horton ce qui devrait permettre de libérer la rue Degrâce. C'est un dossier que nous sommes bien contents d'avoir mené à terme et j'espère cela pourra faciliter la vie des résidents de la rue et des automobilistes.

Le travail pour la planification stratégique municipale se poursuit. Le conseil a pu se réunir pour apporter son regard sur ce dossier et nous attendons une première ébauche de ce plan avant une version finale qui sera présenté à la communauté.

Vitalité a lancé un groupe de soutien pour la maladie de parkinson. Pour plus d'information, vous pouvez communiquer avec Monique Savoie au 506-252-2488.

Le 6 octobre : Shippagan a été l'hôte d'un tournoi CVB PA de volleyball cette fin de semaine dans la catégorie filles u16 et garçons u18.

Rencontres | Représentations :

3 septembre : la municipalité a tenu son annuel BBQ de la rentrée. Plus de 400 étudiants, personnel et membres de la communauté y ont pris part. J'ai pu lors de mon allocution souhaiter la bienvenue aux étudiants et personnels.

4 septembre : j'ai fait une allocution lors de la conférence de presse pour le dévoilement de la programmation du salon du livre.

En soirée, j'ai participé au lancement de la nouvelle boisson made in Shippagan qui est produit à valeur ajoutée du collagène marin et qui porte le nom d'OVIE. Je tiens à souhaiter bon succès à Sébastien Haché, Dave et Karine Ruel dans cette nouvelle aventure.

7 septembre : j'ai été l'invité de l'émission Dessine moi un dessin sur Radio-Canada avec l'animateur Franco Nuovo qui m'a permis de présenter notre belle municipalité.

9 septembre : Rencontre avec le Sergent Charles Dubois de la GRC où nous avons fait part des enjeux entourant le bruit et la sécurité. Il nous a partagé les failles du système de justice qui ne rendent pas leur travail facile et aussi que Shippagan ne représente que 15% en termes de volume d'appel des méfaits rapportés. Donc une rencontre est à

céduler avec les citoyens, la communauté d'affaires et la GRC.

13 septembre : Entrevue avec CBC radio pour parler de notre politique d'incitatifs à la construction de logements. Donc 125 logements sont à être construits sur le territoire grâce à la subvention reçue de la SCHL et nous demandons aux personnes intéressées privés comme groupes communautaire de communiquer avec Pierre Doiron.

14 septembre : j'ai participé à la randonnée pacifique organisé par le comité du pont d'Inkerman et j'ai agi à titre de maître de cérémonie pour l'événement. Tous les acteurs le disent que c'est un pont multifonctionnel primordial pour assurer la continuité des projets de développements récréo-touristiques des deux côtés de la rive.

16 septembre : avec la DG et Armand, nous avons rencontré le groupe GID, groupe qui s'intéresse dans l'élaboration de projets de mise en valeur d'infrastructure culturelle, communautaire ou économique.

21 septembre : j'ai pris part au banquet dans le cadre du colloque de leadership jeunesse où j'ai pu faire une allocution aux jeunes sur le leadership.

3 au 6 octobre : salon du livre de la PA. Une belle occasion pour moi d'avoir pu côtoyer certains auteurs et autrices ainsi que citoyens et visiteurs.

6 octobre : dans le cadre du festival international de slam/poésie, j'ai participé au spectacle offert par la maison de la culture avec le groupe Romance urbaine. Un pur chef d'œuvre qui allie mot et musique qui nous fait voyager le temps de leur spectacle.

Activités à venir

Quelques dates importantes que j'aimerais porter à votre attention pour le mois de septembre :

- **Octobre** est également le Mois de la sensibilisation au cancer du sein.
- **Également le mois de la planification budgétaire que nous allons débiter très bientôt car il faut qu'il soit adopté par le 15 novembre.**
- 7 au 28 octobre : la municipalité a lancé un concours : décore ta citrouille. Vous pouvez apporter votre citrouille décorée à l'hôtel de ville afin que vous puissiez être considéré pour le vote. Aussi, si vous voulez contribuer aux sacs surprises pour les jeunes, vous avez jusqu'au 21 octobre pour le faire afin de permettre à l'équipe de préparer les sacs pour l'halloween.
- 8 octobre : j'aurais le plaisir d'accueillir les jeunes de l'École l'Envolée qui ont été choisis pour prendre part à l'initiative Pompiers d'un jour.
- 11 octobre : vous êtes invités à participer à la marche luminescence à compter de 19h au parc Uni à Inkerman.
- La bibliothèque Laval-Goupil lance plusieurs soirées Escape thriller soir le mardi 8, 15 et 22 octobre à partir de 18h15. Aussi des soirées cinémas en offrant des films gratuits soir le samedi 12 octobre et le 26 octobre. Inscription obligatoire en appelant le 506-336-3920.
- 19 octobre : forum sports, loisirs et culture Péninsule acadienne de 9h à 15h avec invité d'honneur Hassoun Camara ancien joueur de l'Impact de Montréal.
- Du 20 au 26 octobre : semaine de la PME. C'est une célébration de nos entrepreneurs qui se déroulent depuis 45 ans.
- 21 octobre : journée d'élection. Je vous encourage fortement à exercer votre droit en allant voter soit aux scrutins anticipés ou durant cette journée-là.

- 25 octobre : premier match des corsaires à Shippagan.
- 27 octobre : Journée porte ouverte pour visiter la bibliothèque Nicolas Denys et dédicace à Gilberte Lanteigne Mallet.
- 26 octobre : Rallye d'observation pour l'halloween.

En terminant, je vous invite à nous suivre sur la page Facebook de la municipalité et sur notre site internet pour en apprendre sur les différentes activités au sein de la municipalité.

Merci et bonne fin de soirée

Kassim Doumbia